

Hermosa Jornada de Unidad Pop

El desfile de los trabajadores conmemorando la jornada de solidaridad internacional del Primero de Mayo, tuvo este año caracteres grandiosos en la capital. En tanto se celebraban actos en nueve lugares diferentes del país, en forma simultánea, el acto de San José fue el más concurrido y combativo, celebrado desde 1948. Siete cuadras repletas de gente, por la calle y por las aceras, desfilaban con banderas y carteles, o lanzando gritos llenos de combatividad sobre las consignas más sentidas del movimiento obrero en estos momentos.

SE INICIA EL DEFILE

Los organizadores del desfile habían dispuesto iniciar la marcha a las tres de la tarde. Pero los concurrentes llenos de entusiasmo presionaban para adelantar la hora, por lo que quince minutos antes se oyó la voz ordenando el arranque.

Los primeros en salir fueron los ciclistas que formaron una larga columna que le daba vistosidad al desfile. Esa columna de ciclistas fue organizada por una comisión especial, y en ella participaron algunas figuras muy conocidas en el deporte de la bicicleta y obreros repartidores o que utilizan el vehículo todos los días para marchar al trabajo.

Inmediatamente después iba la columna con las banderas de Costa Rica. Esta columna estuvo integrada por un grupo de lindas muchachas obreras y estudiantes, que convocó la Juventud Democrática Costarricense.

Después seguía un grupo de clarines y tambores y una alegre filarmonía, que durante el transcurso del desfile contribuyó con sus marchas a imprimir entusiasmo y combatividad.

Entre las columnas de obreros que seguían los estandartes y banderas de sus respectivos sindicatos, se distinguía una columna de mujeres trabajadoras organizada por la Alianza de Mujeres Costarricenses, y que marchaba encabezada por esa gran costarricense y distinguida educadora doña María de Mata. También se distinguía una columna de campesinos de diferentes regiones de la meseta central, con consignas demandando una reforma agraria y relaciones comerciales con el socialismo a fin de colocar los productos agrícolas que hoy constituyen amenaza de una brutal crisis económica.

Al final del desfile marchaban carretoneros de San José, con sus propios vehículos, que son sus instrumentos de trabajo y que hoy están amenazados de perderlos y quedarse en la miseria, a las prohibiciones de la Dirección del Tráfico que impide cargar, descargar y transitar por las calles de San José.

EN TODO EL DESFILE

... características del ... gran combativi-

EN SAN JOSE, GOLFITO, PUERTO CORTES, PUNTARENAS, SAN RAMON Y INTLECTUALES SE LANZARON A LA CALLE A CELEBRAR EL PRIMER DE MAYO. EN SAN JOSE FUE LA MAS GRANDE CONCENTRACION POPULAR DESDE 1948. EN SAN JOSE DE LA COMPAÑIA SE HICIERON TRES

dad. Debe agregarse a esto que la CGTC demostró nuevamente que en todos sus actos logra el mayor orden. En ningún momento desentonó ningún manifestante con expresiones salidas de tono. No se registró ningún incidente. Los observadores, que eran muchos en las ventanas, balcones y esquinas, o manifestaban su simpatía al acto, o permanecían callados. Eso contribuyó, indudablemente, a darle mayor disciplina a las columnas de manifestantes.

Al llegar los miles y miles de personas al parquecito frente al Correo, en donde se encuentra la estatua del presidente Mora, que dirigió a nuestro pueblo en la guerra victoriosa de 1856, contra los invasores yanquis, la filarmonía tocó el Himno Nacional, iniciándose así el mitin.

El primero en hacer uso de la palabra fue el profesor don Juan José Carazo, a nombre del Comité Patriótico del Centenario, quien se refirió a la guerra de liberación nacional de 1856 y a la lucha de los trabajadores por hacer de Costa Rica una Patria digna, libre de la agresión política, económica y cultural de los monopolios que en 1856 quisieron apoderarse totalmente del país con las armas, y que hoy lo tratan de hacer corrompiendo conciencias con los dólares.

En representación de la AMC habló la obrera textil doña Marta Granados, en un mensaje encendido, con una invitación a la Asamblea Nacional de Mujeres Trabajadoras, que se celebrará en este mes en San José.

Tomó luego la palabra el Secretario de Organización de la CGTC, Juan Rafael Morales, quien pronunció un breve pero vehemente discurso, que publicamos en lugar aparte, ofreciendo un pergamino a don Joaquín García Monge, el gran luchador democrático de Costa Rica, miembro del Consejo Mundial de la Paz.

DISCURSOS DE GARCIA MONGE Y DE CARLOS LUIS SAENZ

En medio de una ovación muy grande, subió a la tribuna el maestro García Monge. Con voz conmovida agradeció a los trabajadores las demostraciones de confianza y de simpatía que en él ha depositado el pueblo democrático. No había tenido oportunidad durante mis 70 años de vida —dijo don Joaquín— de dirigirme a tan grande muchedumbre, llena de entusiasmo y llena de patriotismo.

Don Joaquín terminó prometiendo a su pueblo seguir adelante, luchando por los ideales y por los principios que siempre lo han animado y por los cuales se le brindó ese homenaje.

Después subió a la tribuna el profesor Carlos

Luis Sáenz, quien habló en nombre de la Confederación Nacional de Trabajadores de Costa Rica. Sus primeras palabras de bienvenida fueron para rendir homenaje a don Joaquín, porque él, con su lucha por la paz de los Estados Unidos, dirigió a nombre de la Confederación de la Paz, un saludo a los miembros de la CGTC, así como a los miembros de Novarum y la Confederación de Trabajadores CNT.

El resto del discurso de don Sáenz se dedicó a un análisis en el terreno de la lucha contra la guerra.

Explicó con claridad la fase de la lucha por la paz, y pidió el desarme internacional de los vínculos entre los países del mundo, con sus regímenes políticos o económicos.

MENSAJES RECIBIDOS

A la tribuna del acto de solidaridad que fueron ellos, de gran trascendencia, se refirió el Secretario de Organización de Trabajadores de Costa Rica, Juan Rafael Morales, la cual pertenece la CGTC, Pro-Democratización e Independencia de los Sindicatos, de Argentina, y de Sindicatos Soviéticos. En la sección de mensajes se comenta en sección de Argentina explica la situación del papel que está jugando el movimiento sindical en la necesidad de los trabajadores para por la democracia, la independencia nacional, las reivindicaciones económicas y la independencia nacional del movimiento sindical y se limita a un saludo a los trabajadores costarricenses.

Se leyeron también resoluciones de la CTAL, a la Federación de Trabajadores de diversos gobiernos de América Latina que tienen presos políticos. También se leyó un mensaje de Austria, protección del gobierno austriaco, y la FSM de Viena.

En medio de grandes ovaciones se leyeron dos resoluciones, una pidiendo la apertura de sus mercados de exportación incluyendo los socialistas, la crisis, y otra para instar a los gobiernos a las demás orga-